

LEVANTE-EMV



El catedrático Ruiz Ramón.

FCO. RUIZ RAMÓN

Historiador del teatro y pionero del hispanismo en Estados Unidos

Necrológica

PACO CERDÀ VALENCIA

■ Francisco Ruiz Ramón (Xàtiva, 1930) ha abandonado la escena. El filólogo considerado como uno de los grandes investigadores e historiadores del teatro español durante el siglo XX, y que pasará a la historia como uno de los pioneros del hispanismo en Estados Unidos, falleció el sábado a los 84 años en Tampa (Florida), junto a su esposa Genoveva y sus tres hijos Pablo, Astrid y Frederic. Miles de estudiantes de Filología Hispánica han aprendido acerca de los grandes dramaturgos clásicos como Lope de Vega, Calderón o Zorrilla a través de su historia del teatro español en dos volúmenes publicados en 1967 y 1974 y reeditados en la actualidad tras más de diez ediciones cada uno: *Historia del Teatro Español (desde sus orígenes hasta 1900)* e *Historia del Teatro Español: siglo XX*. «El Ruiz Ramón», como se conocía su manual, ya se ha convertido en una metonimia que lo hará inmortal.

Tras criarse en Xàtiva y estudiar el bachillerato en Valencia, se licenció y doctoró en Madrid para emprender luego un periplo impropio en los años cincuenta que lo llevó a dar clases por universidades de Oslo, Puerto Rico y EEUU. Su última sede fue como catedrático *centennial professor* de Español en la Universidad de Vanderbilt, en la ciudad de Nashville, Tennessee. Como dramaturgo, recibió premios por sus obras *Juego de espejos* y *El Inquisidor*.